
1 

 

Rete Iside per l’intervento sociale e l’iniziativa democratica – APS ETS 
Via Cagliari, 11 – 00198 Roma 

 
 

Verbale del Comitato Direttivo del 13 Maggio 2025 
 
 

L’anno 2025 il giorno tredici del mese di Maggio alle ore 13.30, presso la sede 
sociale si è riunito in forma totalitaria il Comitato Direttivo: il Presidente sig.ra 
Cinzia Della Porta e i Sigg. Daniela Mencarelli e Pierpaolo Leonardi.  
 
Assume la Presidenza la sig.ra Della Porta e funge da segretario il sig. 
Pierpaolo Leonardi 
 

Ordine del giorno 
 

1. Comunicazione Ministero del lavoro su mancata rendicontazione 5x1000 
anno finanziario 2020. 

2. Approvazione Rendiconto 5x1000 a.f. 2020, delibere relative 
3. Approvazione Rendiconto 5x1000 a.f. 2021, delibere relative 
4. Approvazione Rendiconto 5x1000 – accantonamento a.f. 2022, delibere relative 
5. Varie ed eventuali. 

 
 

1. Comunicazione Ministero del lavoro su mancata rendicontazione 

5x1000 anno finanziario 2020. 

Sul primo punto all’ordine del giorno La Presidente ricorda ai convenuti ai 
convenuti che in data 7 maggio 2025 il Ministero del Lavoro ha 
comunicato, tramite pec, che non risultava presentata l.a rendicontazione 
dell’importo del 5x1000 ricevuto per l’anno finanziario 2020 per euro 
79.959,39. 

Dalla analisi dei documenti della associazione è emerso che l’importo 
predetto era stato accreditato su un conto corrente in estinzione e quindi il 
relativo rendiconto non era stato approvato. 

La presidente ricorda inoltre che, avendo verificato che l’importo in 
questione permaneva nella giacenza del conto, si procedeva alla 
predisposizione della rendicontazione per l’annualità 2020 e 
conseguentemente alla riformulazione delle rendicontazioni relative alle 
annualità 2021 e 2022. 

In particolare, sarà necessario accantonare interamente la cifra ricevuta 
per l’anno finanziario 2022, pari ad euro euro 107.010,93 
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L'importo accantonato consentirà la continuazione e l’ampliamento di 
progetti esistenti, quali la diffusione di una cultura della Sicurezza nei 
luoghi di lavoro, che è il nostro tema principale come riscontrabile in molte 
delle attività svolte, il tema delle molestie e discriminazioni sui luoghi di 
lavoro. 

L’accantonamento di questi fondi permetterà inoltre lo sviluppo del nostro 
progetto principale ovvero l’apertura degli sportelli dedicati a livello 
nazionale con la collaborazione principalmente dei circoli ARCI : Agorà di 
Pisa e GAP di Roma, oltre alla continuazione dello sportello per i 
lavoratori migranti, tenuto dall’avv Mattia Gregorio, che è diventato negli 
anni un punto di riferimento per i lavoratori stranieri di Roma e provincia e 
la terza edizione del concorso fotografico “Obiettivo lavoroINsicurezza”. 

Proseguiranno infine i consolidati sportelli e workshop formativi che 
l’associazione annualmente svolge. 

L'associazione avrà cura di rendicontare, entro i termini stabiliti, tutte le 
spese sostenute utilizzando le somme ricevute per l’a.f 2022. 

Il consiglio all’unanimità approva la proposta del presidente in merito alla Pec 
del 7 maggio 2025 del Ministero del lavoro.  

 

* * * * * * 

 

2. Approvazione Rendiconto 5x1000 a.f. 2020, delibere relative 

Sul secondo punto all’ordine del giorno la Presidente sottopone al consiglio una 
bozza del rendiconto da trasmettere al Ministero del Lavoro oltre alla relazione 
esplicativa, relativi all’importo ricevuto il 29 ottobre 2021. 
L’ importo ha permesso di realizzare nuovi progetti ed ampliare quelli 
preesistenti. 
L’ asse tematico Salute Sicurezza e Benessere nei luoghi di lavoro resta un 
caposaldo della associazione ed attorno ad esso prendono forma numerose 
iniziative a diversi livelli sia locale che nazionale. Abbiamo confermato sportelli 
di ascolto per i lavoratori, oramai consolidati sul territorio, inerenti soprattutto la 
sicurezza nei luoghi di lavoro. 
Prosegue la collaborazione con la fondazione Rosa Luxemburg per un 
intervento di solidarietà e formazione a favore delle comunità immigrate, quest’ 
anno sono stati sostenuti i braccianti del foggiano (Torretta Antonacci) nell’ 
utilizzo di terre adiacenti all’ insediamento per la coltivazione di prodotti utilizzati 
per il proprio sostentamento prima e poi nella produzione di pomodori che 
vengono trasformati in passata il cui ricavato va ai braccianti stessi. 
Sempre in collaborazione con la fondazione Rosa Luxemburg, si sta 
proseguendo nella realizzazione di un percorso scadenzato da workshop di 
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alfabetizzazione sui diritti sociali e di formazione, per creare degli operatori 
interni alla comunità in grado di svolgere attività di supporto per gli altri che 
vivono in condizioni analoghe. La formazione si è conclusa con un convegno a 
livello nazionale tenutosi in aprile a Roma convocando le varie realtà incontrate 
in tutta Italia durante questi mesi e dandogli la possibilità di un confronto.  
E’ stato lanciato nel mese di marzo un concorso fotografico: “Obiettivo 
lavoroINsicurezza” 
 che ha tra i suoi scopi la sensibilizzazione al tema della Salute e della 
Sicurezza nei luoghi di lavoro, uno dei focus del concorso è infatti incentrato 
sulle condizioni in cui i lavoratori prestano la propria opera, spesso nella totale o 
parziale inosservanza della normativa sulla sicurezza. La commissione 
presieduta dal fotografo Tano D’Amico ha premiato le foto vincitrici nella sala 
biblioteca dell’Inail alla presenza del Direttore Generale . 
Una delle priorità di questa associazione: la sicurezza sul lavoro, più di 4000 
morti di lavoro negli ultimi 5 anni e circa 4.000.000 di feriti, ci suggeriscono che 
serve l’istituzione del reato di omicidio e lesioni gravi sul lavoro: un deterrente 
contro chi vuole speculare sulle vite di chi lavora. 
Questo ha portato alla costituzione di un comitato, che ci vede tra i promotori, 
per sostenere la proposta di un disegno di legge di iniziativa popolare per 
l’istituzione del reato di omicidio sul lavoro. 
Il consiglio all’unanimità approva il rendiconto e la relativa relazione per l’a.f. 
2020. 

 

* * * * * * 

 

3. Approvazione Rendiconto 5x1000 a.f. 2021, delibere relative 

Sul terzo punto all’ordine del giorno la Presidente sottopone al consiglio una 
bozza del nuovo rendiconto di euro 89.777,32 da trasmettere al Ministero del 
Lavoro oltre alla relazione esplicativa, relativi all’ importo ricevuto il 16 Dicembre 
2022. 
L’importo ha permesso di realizzare nuovi progetti ed ampliare quelli 
preesistenti. 
L’asse tematico Salute Sicurezza e Benessere nei luoghi di lavoro resta un 
caposaldo della associazione ed attorno ad esso prendono forma numerose 
iniziative a diversi livelli sia locale che nazionale. Abbiamo confermato sportelli 
di ascolto per i lavoratori, oramai consolidati sul territorio, inerenti soprattutto la 
sicurezza nei luoghi di lavoro. 
E’ proprio da questi sportelli e in specifico da quello di Pisa che sono emerse da 
parte di alcune lavoratrici elementi di molestie, più o meno gravi; le lavoratrici 
sono apparse intimorite senza la consapevolezza di potersi opporre e 
denunciare, da qui l’ idea di progettare in collaborazione con Agorà uno 
sportello specifico che si occupasse di molestie e discriminazioni sui luoghi di 
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lavoro per poter fornire un’assistenza che va da quella legale a quella 
psicologica. 
Questo sportello , in via sperimentale è stato diffuso a livello nazionale. 
In collaborazione con USB abbiamo realizzato dei corsi di formazione per gli 
RLS rappresentanti dei lavoratori per la sicurezza per rafforzare un ruolo che 
nel tempo si è indebolito con una formazione che va dalla conoscenza della 
normativa vigente alle potenzialità che possono esprimere nell’adempimento 
della loro funzione. 
La formazione si è conclusa con un convegno nazionale che si è tenuto a Roma 
nel mese di ottobre che ha visto la partecipazione del Segretario generale del 
CNEL dott. Massimiliano Monnanni, del deputato Francesco Mari di AVS e della 
consigliera INAIL Nunzia Catalfo. 
Prosegue la collaborazione con la fondazione Rosa Luxemburg per un 
intervento di solidarietà e formazione a favore delle comunità immigrate, si sta 
proseguendo nella realizzazione di un percorso scadenzato da workshop di 
alfabetizzazione sui diritti sociali e di formazione, per creare degli operatori 
interni alla comunità in grado di svolgere attività di supporto per gli altri che 
vivono in condizioni analoghe  
Prosegue lo sportello volto ai lavoratori migranti è tenuto dall’ avv. Gregorio 
Mattia, che offre consulenza sui diritti sindacali, contratti, leggi, licenziamenti e 
disoccupazione. 
Oltre alla consulenza sul mondo del lavoro fornisce ausilio rispetto alle pratiche 
di richiesta di asilo, permessi di soggiorno, richieste dell’ufficio immigrazione, 
codici fiscali e tessere sanitarie.  
L’importanza di questo progetto è data dalla rispondenza che trova tra i 
lavoratori e non ha come obiettivo solo l’assistenza ma soprattutto 
l’emancipazione degli immigrati. 
E’ stata lanciata nel mese di giugno la seconda edizione del Concorso 
fotografico: “Obiettivo lavoroINsicurezza” che ha tra i suoi scopi la 
sensibilizzazione al tema della Salute e della Sicurezza nei luoghi di lavoro, uno 
dei focus del concorso è infatti incentrato sulle condizioni in cui i lavoratori 
prestano la propria opera, spesso nella totale o parziale inosservanza della 
normativa sulla sicurezza. La commissione presieduta dal fotografo Tano 
D’Amico ha premiato le foto vincitrici nella sala biblioteca dell’Inail alla presenza 
del Direttore Generale e della dott.ssa Catalfo. 
Al termine il Consiglio direttivo approva all’ unanimità la rendicontazione e la 
relativa relazione per l’a.f. 2021. 

 

* * * * * * 
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4. Approvazione Rendiconto 5x1000 – accantonamento a.f. 2022, 

delibere relative 

Sul quarto punto all’ordine del giorno la Presidente sottopone al consiglio una 
bozza del nuovo rendiconto di euro 107.010.83 da trasmettere al Ministero del 
Lavoro oltre alla relazione esplicativa, relativi all’ importo ricevuto l’11 Dicembre 
2023. 
A causa della situazione creatasi dalla mancata rendicontazione dell’importo 
ricevuto per l’anno finanziario 2020 si è prodotta una sovrapposizione di importi 
che richiede l’accantonamento dell’intera cifra dell’ a.f. 2022 per progetti già in 
essere e futuri, meglio descritti al primo punto dell’ordine del giorno del 
presente verbale, che interamente si richiama. 
Il Consiglio direttivo fa propria la proposta del Presidente e conseguentemente 
all’unanimità approva la proposta di rendicontazione e la relativa relazione per 
l’a.f. 2022 così come redatte dal Presidente. 

 

* * * * * * 

 

Al termine non essendovi nulla altro da deliberare la seduta viene tolta alle ore 
15.30. 
Del che si è redatto il presente verbale. 
 
  Il Segretario  Il Presidente 

 Pierpaolo Leonardi  Cinzia Della Porta      
   

    
 
 
 

  


